

# Basquetbol Pandense

Si de la historia del basquetbol pandense queremos hablar, sin dudas debemos mencionar al Prof. Domingo Macagno, quien en oportunidad de la reapertura de la Plaza de Deportes de nuestra ciudad, en el mes de noviembre de 1923 decidió comenzar con la práctica del basquetbol en Pando, eso enseguida atrajo a los jóvenes de nuestra ciudad, que disfrutaban de este nuevo deporte. Tanto es así, que el 30 de Enero de 1924, en una tarde de verano, un grupo



*Selección de Canelones de 1971*

*Arriba: Nene Bardecio, Guillermo Alzugaray, Carlos Cola, Daniel Palacios, Daniel Pazos, Pato Acevedo*

*Abajo: Raúl Colombo, Jorge Uslenghi, "Pancho" Cardozo, Pirulo Hernández y Coroco Paradiso*

de jóvenes deciden tomar la propuesta del Prof. Domingo Macagno de formar dos clubes de atletismo, uno se llamaría Club A. Pando y el otro Club Urupan, el primero utilizaría los colores celeste y amarillo y el otro los colores verde y blanco. Luego de decidido esto se procede a realizar el sorteo de los jóvenes que integraran cada equipo, resultando que Mario Falconi, Carlos Borreani, Juan Paglia, Reinaldo Borreani y Juan José Falconi integrarían el Club Pando y Mario Barnech, Jaime Escuder, Cesar Falconi, Abel Barnech y Alfredo Borreani formarían el Club Urupan. Esto podría considerarse como la piedra fundamental de la práctica del basquetbol competitivo en nuestra ciudad. El basquetbol tuvo muchos adeptos y muchos jóvenes se iniciaron en su práctica, lo que hizo que se organizaran otros equipos y que se formara una Liga local. La misma tenía

**1984 - 1er Ascenso de Urupan a 3era División (hoy "DTA")**

**Parados: Héctor Paradizo (Ayudante Técnico), Gastón Crocamo (DT), Mauricio Moreira, Celiar Canepa, Guillermo Morales, Sergio Brun, Ariel Argoitya, Álvaro Pérez**  
**Agachados: "Chino" Belen, Nelson Vicente, Daniel Aguiar, Heber Irigoyen, Fernando Ospitaleche, Carlos Rodríguez, Santiago Lavega**



**1998 - Primer Ascenso de Urupan a 2da División (hoy "El Metro")**

**Parados: Julio Cancela (Dirigente), Jorge Tellechea (DT), "Canario" Silveira, Leonardo "Chico" Perez, Nestor Gonella, Fernando Alzugaray, Victor Correa, Oscar Martinez, Marcelo Harreguy, Raúl Andrade**  
**Agachados: Pablo Cuneo, Raul Medina, Enrique Medina, Gabriel Fernandez, Pablo Casanova, Pablo Buschiazzo y Richard Solari era el Planillero.**

varios clubes de nuestra ciudad, Pando, Urupan, Estudiantes, San Lorenzo, Plaza, etc. y también se acercaron clubes de localidades cercanas, tales como Sauce BBC. La Liga pandense tuvo su auge en la década del 60 y 70, formando una gran cantidad de buenos jugadores, que seguían su carrera en el basquetbol montevideano, y teniendo como su jugador insignia a Víctor "Pompo" Hernández, quién fue figura en equipos de Montevideo, en el equipo de Lanus (Argentina), integrando incluso la Selección Uruguaya de Basquetbol en varios torneos. En el año 1971 el deporte de nuestra ciudad tuvo un gran cambio gracias a la iniciativa de un grupo de socios del Club Urupan, se inauguró el Estadio Santiago A. Cigliuti, un símbolo de nuestra ciudad que haría posible que el basquetbol siguiera creciendo. Este Estadio posibilitó realizar en nuestra ciudad un Torneo

Nacional de Selecciones de Basquetbol además de una gran cantidad de espectáculos deportivos. Es a comienzo de los años 80 que, a partir de una caída en el entusiasmo de la Liga local, un grupo de pujantes muchachos del Club Urupan deciden afiliarse al Club a la Federación Uruguaya de Basket Ball, siendo la primera institución del interior del país en lograr dicha afiliación y en consecuencia comenzar a disputar los torneos organizados por esta Federación, tanto sea en categorías Formativas como en Mayores. A partir de aquí comienza la historia más cercana del basquetbol de nuestra ciudad. El Club Urupan decide representar a nuestra ciudad en basquetbol y continuar con la práctica de este deporte como único exponente y



convirtiéndose en un espacio del desarrollo de este deporte entre nuestros jóvenes, organizando Torneos Escolares de Basquetbol y realizando muchas actividades en la ciudad para difundir e incentivar a los chicos y chicas a practicar basquetbol. El Club ha tenido muy buen crecimiento, nucleando a muchos jóvenes de nuestra ciudad, incursionando en basquetbol masculino y femenino. Urupan ha aportado jugadores a las Selecciones Uruguayas de Basquetbol en las ramas masculina y femenina. En este proceso desde la década del 80 hasta la actualidad tuvo varios momentos de gloria, logrando varios ascensos a Tercera, también tres ascensos para disputar los Torneos de Segunda de Ascenso; en Formativas ha logrado mantener su filosofía de desarrollar a nuestros jóvenes; pero teniendo su punto máximo, deportivamente hablando, en el 2020, cuando logró por primera vez en su historia el Ascenso a la Liga Uruguaya de Basquetbol, el máximo torneo organizado por la FUBB.

**Fernando Alzugaray**  
**Allegado al Basquet desde siempre,**  
**ocupando roles de jugador, delegado,**  
**entrenador y actualmente Estadístico**  
**FUBB, Jefe de Equipo y Oficial**  
**de Bioseguridad de Selecciones**  
**Nacionales**

**2020 - Ascenso de Urupan a 1era División - "La Liga"**

**Parados: Nicolas Linares, Rodrigo Iriarte, Santiago Laluz, Federico Dellamea, Gabriel Martínez, Agustín Caffaro, Claudio Charquero, Hernando Cáceres, Nicola Pomoli, Federico Soto**

**Sentados: Guillermo Burgueño, Matías González, Jhonatan Hernández (equipier), Agustín Estéve (Scouting), Mathias Midaglia, DT Esteban Yaquinta, María Eugenia Bernech (Psicóloga), Ignacio Brito, Santiago Wohlwend, Guillermo Curbelo**

